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Veja matéria na Capa Caderno B
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Cerca de 20 mil paraisenses tomaram
 a 1ª dose da vacina contra a Covid-19

 Drive Thru e vacinação foi transferida para o Posto de Puericultura para atender exigências de armazenamento da vacina da Pfizer

Bryan Felipe

Prefeito sanciona lei que
permite home office para

servidoras gestantes

Primos voam de Paraíso
a Água Boa no Mato

Grosso, de trike

Prefeitura emite decreto
com novas medidas para

o combate a Covid-19

Enormes filas para
atendimento em agências

bancárias têm gerado
reclamações

UTI Covid chega a
105% de ocupação

em Paraíso
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

ESCOLA PÚBLICA, GESTÃO PRIVADA:
QUEM GANHA É O ALUNO

Tiago Mitraud 

Minas Gerais está dando início a uma experiência
promissora. O Projeto Somar, do governo Romeu Zema,
liderado pela Secretária de Educação Julia Sant’Anna,
vai testar um novo modelo de gestão escolar, em parceria
com organizações sem fins lucrativos, em três escolas
estaduais.

Mas como exatamente isso funciona?
As escolas continuarão sendo públicas, mantidas com

recursos públicos, mas administradas por organizações
parceiras. Essas organizações recebem do governo um
valor por aluno para gerir escolas e oferecer educação
pública aos estudantes sem cobrar mensalidades.

As escolas devem respeitar o currículo nacional e seus
estudantes realizam os mesmos exames que os estudan-
tes das demais escolas públicas, devendo obter bons
resultados para que a organização gestora mantenha o
contrato. Respeitando o currículo base, têm liberdade
para inovar e podem experimentar diferentes métodos
de ensino, alternativos ao modelo único da rede estatal,
permitindo adaptações em busca de melhores resultados.
Na administração, podem adotar regras que favoreçam
a gestão por resultados, como bônus para os professores
cujas turmas apresentarem melhores desempenhos.

A consequência é maior aprendizado dos alunos. De
acordo com um estudo da Universidade de Stanford, de
2015, esse modelo, chamado internacionalmente de
escolas charter, não apenas fornece níveis significativa-
mente mais elevados de crescimento em matemática e
leitura para todos os alunos, como beneficia proporci-
onalmente mais estudantes de baixa renda. Como se não

IPTU
Os carnês do IPTU (Imposto Predial, Territorial e Urba-
no) de São Sebastião do Paraíso referente ao ano de
2021 já foram entregues aos contribuintes. Diferente-
mente dos anos anteriores não foi feita nenhuma divul-
gação prévia informando a quantidade de carnês emiti-
dos ou mesmo a previsão de arrecadação pela
municipalidade. Estão previstas diferentes formas de
pagamento com os devidos descontos de 10%, 6% e
3% para pagamentos à vista antecipado.  O parce-la-
mento máximo é de sete vezes, sendo que o atraso será
cobrado atualização monetária tendo como base o IPC-
FIPE, com juros de 0,5% ao mês e multa de 0,33% ao
dia até um mês e depois de 10%.

REPAROS
Projeto de lei autoria do vereador Biju, aprovado pela
Câmara  e enviado à sanção do Executivo, obriga a
Copasa (Companhia de Saneamento de Minas Gerias)
consertar os danos que forem provocados nas vias
públicas em até 10 dias. Os reparos abrangidos pela
proposta são aqueles necessários devido à execução
de obras e serviços de manutenção em ruas, avenidas,
calçadas, praças e canteiros, ou em propriedades par-
ticulares no município.

FISCALIZAÇÃO
Cabe à Prefeitura fiscalizar se a manutenção foi feita
de maneira correta. Caso não, ela poderá aplicar multa
diária de 10 VRM (Valor de Referência do Município)
para cada conserto não realizado. Se um motivo de for-
ça maior comprometer o prazo previsto para restaura-
ção do dano, isso deve ser comunicado oficialmente ao
Poder Público, apontando o motivo e a data para o re-
paro. Tem gente pagando para ver fiscais da prefeitura
empenhados nessa função. Mas a lei assim prevê.

VACINAÇÃO
Com uma perceptível aceleração na chegada e tam-
bém aumento significativo do envio de doses, a vacina-
ção contra a Covid-19 ganhou um ritmo mais célere com
atendimento às pessoas com comorbidades. O atendi-
mento já deve chegar às pessoas da faixa etária abaixo
dos 30 anos nesta semana que se inicia e a manter-se
constante logo esgotará a este segmento possibilitan-
do a retomada daqueles da faixa etária abaixo dos 55
anos sem comorbidades. Somente nesta semana foram
vacinadas cerca de duas mil pessoas e a tendência é
manter a mesma quantidade nos próximos dias, princi-
palmente se chegarem mais vacinas conforme o gover-
no do estado vem anunciando.

ESQUEMA
A Prefeitura precisou montar um esquema especial de
vacinação contra a Covid-19 para utilização das doses
da vacina da Pfizer no município. O local do Drive Thru
que antes era na Arena Olímpica, precisou ser transfe-
rido para a Rua Gedor Silveira, no centro da cidade,
onde funciona o Posto de Puericultura. Isso em razão
desta vacina exigir um sistema de armazenamento e
refrigeração mais rigorosa e seu manejo ocorrer com
mais agilidade após a abertura dos frascos.

TRÂNSITO
O trânsito foi organizado pela Guarda Municipal, ten-
das foram montadas e tudo fluiu conforme o planejado.
Na sexta-feira, a vacina contra a gripe foi transferida
para a Arena, também no sistema Drive Thru, sem
intercorrência, mesmo com tempo ameaçando chuva.

FLEXIBILIZAÇÃO
O Comitê Extraordinário Covid-19 de Minas Gerais de-
finiu na quinta-feira,10, ajustes para regras da onda ver-
melha com Cenário Assistencial e Epidemiológico Des-
favorável, categoria criada na semana passada e que
estabelece restrições mais rígidas dentro dessa mes-
ma fase do Minas Consciente. Entre os dias 11, 12  e
13 de junho, haverá permissão para academias, clubes
e salões de beleza funcionarem nesta etapa do plano,
além de autorização especial para bares e restauran-
tes no fim de semana do Dia dos Namorados, manten-
do as medidas sanitárias indispensáveis de prevenção
ao vírus. A adoção ou não destas medidas depende de
cada prefeitura.

ESTENDIDO
Flexibilização também foi concedida pela Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso, conforme decreto publicado
nesta sexta-feira (11/6). O horário de funcionamento do
comércio que era até às 18 horas, foi esticado até às
20 horas. Prestadores de serviços como clínicas estéti-
cas, barbearias, salões de beleza, manicures e
pedicures, academias e igrejas, também se encaixam
neste novo horário.

EMENDAS
Nesta semana, foram aprovadas sete emendas ao Pro-
jeto de Lei 5150 pela Câmara de Paraíso, que transfe-
re para os Poderes Executivo, Legislativo e Autarquias
municipais as despesas com os benefícios de auxílio-
doença, salário-família, salário-maternidade e auxílio-
reclusão, que garante quando for o caso aos servido-
res públicos efetivos e seus dependentes.

ADEQUAÇÃO
A mudança adequa a situação municipal à Emenda
Constitucional nº 103/2019, que determinou que os
Regimes Próprios de Previdência Social (RPPS) serão
responsáveis apenas pelo pagamento das aposenta-
dorias e pensões por morte. Com isso os direitos dei-
xam de ser concedidos pelo INPAR (Instituto de Previ-
dência do Municipal de São Sebastião do Paraíso) e
passam a ser pagos diretamente pelo órgão emprega-
dor ao qual o servidor estiver vinculado.

VOLTA ÀS AULAS
Tribunal de Justiça de Minas Gerais decidiu na quinta-
feira,10, que as escolas estaduais poderão retomar as
aulas presenciais. Conforme os desembargadores a
decisão agora na fase administrativa caberá ao Gover-
no. De acordo com a Secretaria de Estado da Educa-
ção, a volta às aulas ocorrerá de maneira facultativa e
gradual, a começar pelos alunos dos primeiros anos do
Ensino Fundamental, ou seja, do 1º ao 5º ano. Se tudo
for segundo o programado o retorno deverá ocorrer em
21 de junho. É bom que fique claro que a retomada só
vai ocorrer nas regiões que estão classificadas como
onda amarela ou onda verde do programa Minas Cons-
ciente. No caso de Paraíso, a cidade e microrregião
encontra-se na fase vermelha.

PRESSÃO
Atrás da volta às aulas na rede estadual, deve aumen-
tar nos próximos dias a pressão para que também seja
dada a autorização para o retorno das atividades nas
escolas da rede particular. As cobranças acontecem
desde o início do ano e apesar de amenizadas nos últi-
mos meses devido ao crescente número de novos ca-
sos e mortes elas nunca deixaram de existir. Caberá ao
prefeito Marcelo Morais decidir pela autorização ou não.

bastasse, onde é adotado, o modelo leva ainda à
melhoria da educação como um todo, uma vez que força
a competição e acelera o desenvolvimento das demais
escolas públicas e privadas. Mais ou menos como
aconteceu com os táxis após a chegada da Uber.

Por essas razões, o modelo tem se popularizado cada
vez mais onde é testado. Nos Estados Unidos, a primeira
experiência data de 1991, no estado de Minnesota. Dez
anos depois, já eram quase duas mil escolas do tipo no
país. Hoje, são mais de sete mil, atendendo mais de 3
milhões de estudantes na grande maioria dos estados
norte-americanos. O modelo é elogiado por políticos das
mais diferentes matizes ideológicas, de Donald Trump a
Bernie Sanders, passando por George Bush e Barack
Obama.

Por aqui, porém, a iniciativa encontra oposição de orga-
nizações que defendem seus próprios interesses alegando
defender a educação. Argumentam que o modelo tira
dinheiro das escolas públicas tradicionais. No entanto,
como o valor destinado às escolas conveniadas por
estudante é menor que o destinado às escolas públicas
tradicionais, o modelo não diminui, mas aumenta os
recursos por estudante das escolas públicas tradicionais.

Além disso, é simplesmente injusto manter os estu-
dantes reféns em escolas públicas de baixa performance
enquanto há a possibilidade de também oferecer modelos
de escolas que entregam resultados significativamente
melhores em termos de aprendizado. É isso que
esperamos ver em Minas Gerais.

(Hoje em Dia 11/06/2021)

Tiago Mitraud - Administrador e deputado federal pelo NOVO/MG.

É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estudar
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F A L E C I M E N T O S
05/6 - Sebastião Venâncio de Lima, 62 anos
06/6 - Paulo Rodolfo da Silva, 48 anos
06/6 - Aparecida de Fátima Lima das Dores, 65 anos
07/6 - Moacir Vitor de Paula, 56 anos
08/6 - Charles Francisco Silva, 28 anos
08/6 - João Domingos da Silva, 57 anos
08/6 - Benedito José Lourenço, 87 anos
09/6 - Doracy Marques da Silva, 77 anos
09/6 - João Batista Pereira (Baiano), 64 anos
10/6 - Maria Aparecida Ferreira Buranello, 57 anos

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 020/2021, Processo nº 0566/
2021, Tipo Menor Valor Por Item. Objeto: Aquisição de equipamentos e
materiais (portas duas folhas, macas, cortinas, cadeira de rodas, adipômetros
e camas hospitalares) destinados a Unidade de Pronto Atendimento – UPA
deste município e Distrito da Guardinha e USFs, com entrega imediata, com
item de cota reservada, item de livre participação e itens exclusivos para
ME, EPP e MEI. A abertura será dia 28 de Junho de 2021, às 09:00 horas.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145,
diariamente das 09:00 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 11 de Abril de 2021. ROSIÉLY
MERCÊS DE SOUZA VOLPE – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº 023/2021, Presencial, Processo nº. 670/
2021 tipo Maior Desconto Percentual sobre o Preço de Fábrica da Tabela
CMED/ANVISA, por Item. Objeto: Registro de preços para escolha mais
vantajosa e eventual contratação de empresa objetivando o fornecimento
de medicamentos genéricos e similares através da Tabela CMED/ANVISA,
destinados ao atendimento das demandas administrativas dos pacientes do
município, segundo requerimento da Secretaria Municipal de Saúde, pelo
período de 12 meses. A abertura será dia 29 de JUNHO de 2021, às 09:00
horas.  O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30 às 16:30, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
11 de JUNHO de 2021. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Modalidade Pregão Presencial nº 026/2021. Registro de Preços nº 017/
2021. Processo nº 0788/2021. Objeto: Registro de preços para escolha
mais vantajosa e eventual fornecimento de imunoensaio rápido qualitativo
para a detecção de sars-cov 2 em amostra swab para auxílio de pacientes
com suspeita de covid de acordo com a resolução ses/mg 7447 de 23/03/21,
integrando a secretaria de saúde, pelo período de 12 (doze) meses, com
entrega parcelada, de acordo com as necessidades da administração, exclusivo
para ME, EPP e MEI. A abertura será dia 25 de Junho de 2021, às 09:00
horasO Edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br/
licitacoes e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (35)
3539-7015, diariamente das 09:00 às 16:30, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 11 de Junho de
2021. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG - ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 151/21, Pregão Pres. nº 29/21, R.P. nº 11/21,
abertura dia 30/06/21, 08h, para “Registro de preços para eventual
fornecimento de medicamentos, tipo menor preço, consubstanciado no
maior desconto percentual sobre a tabela CMED/ANVISA”. O edital está à
disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no
site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-
1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br 11/06/21 - Ronaldo Pereira Dias
- Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma ARP ref. ao
Proc. nº 133/21, Pregão Pres. nº 22/21, R.P. nº 09/21, cujo objeto é
“Registro de preços para eventual fornecimento de medicamentos, tipo
menor preço, consubstanciado no maior desconto percentual sobre a tabela
CMED/ANVISA”, com a empresa: LUMAR COMERCIO DE PRODUTOS
FARMACEUTICOS LTDA, CNPJ 49.228.695/0001-52, TABELA CMED
MEDICAMENTO GENERICO (PF) 48,10%, TABELA CMED
MEDICAMENTO GENERICO (PMVG) 44,00%, TABELA CMED
MEDICAMENTO SIMILAR (PF) 36,33%, TABELA CMED SIMILAR
(PMVG) 30%. Itamogi/MG - 11/06/21 - Ronaldo Pereira Dias – Prefeito

ocorrido em 1º de junho último, agradecem as
manifestações de carinho e conforto de tantos que
fizeram parte da sua vida e do seu bom relacionamento.

Para nós ficam os ensinamentos de amizade,
solidariedade e honestidade, principalmente o que
devemos ter à frente de todos os nossos atos cristãos.

Que Nossa Senhora das Mercês interceda a Deus
por todos e nos conceda a graça de uma vida plena,
enquanto superamos agradecendo pelos bons momentos
que passamos do seu lado.

José Carlos, estamos tristes, porém estaremos sempre
refletindo sobre sua alegria, sua conduta como chefe de
família e sua maneira única de cultivar amizades... Nossa
alegria é saber que você está com Deus!

A família Teodoro Souza e Kallunga Má-
quinas, ainda sensibilizadas pelo falecimento de

JOSÉ CARLOS
TEODORO DE SOUZA
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No dia 25 de março de 1996
o Sacolão Center abriu suas por-
tas na rua Gedor Silveira, área
central de São Sebastião do Pa-
raíso. Germano Fausto Figueire-
do, nascido em Buenópolis, mu-
nicípio próximo a Montes Claros,
funcionário de confiança, veio
gerenciar a loja que fazia parte de
uma rede sediada no CEASA em
Contagem. Conhecedor e expe-
riente no ramo, antes de chegar a
Paraíso havia trabalhado em
dezessete cidades como super-
visor de lojas. Sua função era che-
gar, organizar, e até mesmo recu-
perar algumas  que não estavam
indo bem.

A intenção era ficar em Paraí-
so por uns seis meses, talvez um
ano. Mas acabou criando raízes,
e já se vão vinte e cinco anos.

Entre os anos de 1998 a 2000
houve mudanças. Eram muitas
lojas, e o gestor decidiu que cada
uma seria independente. Germano
então constituiu sua empresa, e
tornou-se proprietário do Sacolão
Center em Paraíso, que tem lugar
destacado em termos de fatura-
mento em nível estadual na rede
da qual faz parte. Das vinte e sete
lojas, está em quarto, e essa po-
sição se torna ainda mais relevante
quando se sabe que o Sacolão
está presente em cidades de por-
te até maior que Paraíso.

Em busca de melhores dias,
Germano deixou Buenópolis aos
16 anos. Foi para Belo Horizon-
te trabalhar em restaurante de
seus familiares, onde permaneceu
por quatro anos. Conta que entre
os clientes, havia alguns japone-
ses que se dedicavam ao ramo de
hortifrutis. Nessa convivência,
observaram sua disposição e ma-
neira de ser, e lhe convidaram para
trabalhar com eles, proposta que
acabou aceitando.

“Eu tinha a experiência de re-
solver problemas. Se alguma filial
não estava a contento, davam fol-

ga para o gerente, e nesse período
de trinta dias eu conseguia organi-
zar a loja. Por incrível que pareça,
era “a mão santa do Germano” que
resolvia a situação”.

Nessa “viagem” trabalhei em 17
cidades até chegar a Paraíso. Fiquei
por algum tempo em Cataguases,
Ponte Nova, São João Del Rei den-
tre outras. Cansado de viajar, quis
deixar o emprego. Estive em Alfenas
entre 1994/95 época em que pen-
sei retornar para Belo Horizonte
para ficar mais próximo de minha
família. Mas por ser dedicado e co-
nhecedor do ramo, não me deixa-
ram sair da empresa. Propuseram
que eu fosse para Franca (SP) onde

Sacolão Center,
há 25 anos em Paraíso

tinham passado uns três gerentes.
Não aceitei. Aí me ofereceram uma
loja nova, para ser inaugurada, jus-
tamente em São Sebastião do Pa-
raíso, e aceitei. Inauguramos aqui em
25 de março 1996. Estamos lutan-
do com a vida”, explica.

O Sacolão Center é uma fran-
quia, parceria que Germano diz ser
muito boa, pela qualidade dos pro-
dutos de e A a Z  que recebe de
segunda a sábado, vindos da
CEASA em Contagem, onde tem
de tudo. “Adquirimos também na
região, por exemplo, as folhagens e
outros produtos aqui na porta da
loja”.

“Nós nos dedicamos, e temos

um suporte muito grande em nossa
matriz. As compras são feitas
unificadas, para todas lojas, o que
resulta em maior poder de compra,
e barateamento nos preços. Se ti-
véssemos que adquirir em Ribeirão
Preto,  distante 100 quilômetros, fre-
te praticamente de graça, os preços
não seriam os mesmos que consigo
em Contagem (MG), em que o
transportador roda 400 quilômetros
para chegar aqui, mais viáveis. Isso
acontece porque, por exemplo, cada
loja pede dez caixas de tomates, são
vinte sete lojas, e isso representa a
compra de um caminhão de toma-
tes. O mesmo acontece com outros
produtos, e nos fideliza junto a for-

Germano Fausto Figueiredo

Nelson Duarte

necedores que sempre querem
nos ter como clientes”, explica
Germano.

Ele lembra que quando o
Sacolão iniciou suas atividades em
Paraíso, naquele quarteirão da rua
Gedor Silveira não havia outros
estabelecimentos comerciais.
“Acho que atraímos outros”, diz,
ao comparar com os dias de hoje.

“A história é essa. Estamos
querendo expandir, ter maior es-
paço físico, pois o nosso é pe-
queno. Minha vontade é ter uma
área maior, até mesmo para au-
mentar o mix de mercadorias.
Temos o planejamento de uma
segunda loja, e com a expansão
da cidade isso poderá aconte-
cer”, diz.

Quando chegou a Paraíso,
Germano morou por uns seis me-
ses em uma pensão que havia pró-
ximo ao Correio. “Felizmente aca-
bei me enraizando aqui”, conta.
Ele casou-se com Roseli Bernar-
do Figueiredo e tem um casal de
filhos, Yasmim (17 anos), Lucas
(13).  “Uma família maravilhosa,
abençoada por Deus. Esposa
dedicada, boa mãe, boa compa-
nheira”, afirma.

Roseli é proprietária da Aca-
demia Power Life, que inicialmen-
te funcionou na avenida Mon-se-
nhor Felipe, se expandiu, e atual-
mente está na avenida Jerônimo
Diogo Pereira, no San Genaro.

O Sacolão Center é filiado à
ACISSP desde quando abriu
suas portas em Paraíso. “Somos
parceiros a Associação que faz
um bom trabalho para o comér-
cio paraisense”, diz Germano.

“Só tenho a agradecer a po-
pulação por nos prestigiar. O
maior patrimônio de uma empre-
sa são os seus clientes. E há es-
paço para todos. Agradeço a
Deus, porque não é fácil.
Estamos sempre querendo acer-
tar”, conclui Germano Fausto
Figueiredo.

Toda vacina é impor-
tante para a prevenção e
imunização de alguma
doença. Se uma pessoa
toma, e as outras não, a
contaminação se expan-
de da mesma forma; Po-
rém, se todas as pessoas
tomam subjetivamente
todas estão devidamente
"imunizadas",  dessa for-
ma, impedido com que a
doença se expanda aos
demais.

Nesta semana em que
comemoramos o Dia da
Imunização (09/06) a
ACISSP - Associação
Comercial, Industrial,
Agropecuária e de Servi-

ços de São Sebastião do
Paraíso traz um alerta im-
portante aos nossos mu-
nícipes e aos moradores
em geral de nossa região.
Somente a vacinação con-
junta poderá garantir a re-
tomada das atividades de
forma segura para nossas
empresas e para que a ge-
ração de empregos e ren-
da às cidades retorne aos
patamares anteriores à
pandemia.

A ACISSP como enti-
dade associativista que
acredita na força da união
e dos esforços coletivos
solicita a todos nossos
associados e aos cida-

dãos responsáveis de nos-
sa comunidade que parti-
cipem da vacinação CO
VID-19.

Se você conhece al-
guém que ainda tem dú-
vidas sobre a importância
da vacina, leve a ele as
informações corretas
sobre a importância de
todos se vacinarem, que
se trata não de proteção
individual, mas sim, de
proteção coletiva, para
nossas famílias, amigos,
companheiros de traba-
lho e para a segurança
econômica de nosso
país. Juntos somos mais
fortes!

ACISSP alerta
sobre importância

da vacinação
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1000.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2.000m2
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado

rua asfaltada.
R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 75 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com 30 metros de frente por 75 metros
de comprimento, de esquina.

R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, com casa
de 90m2 de área constr(ótimo acabamento) +
varanda, com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha

conjugado, banheiro e  lavanderia coberta
R$ 90 mil Casa no Res.Santa Tereza, 01 qto, sala, cozinha,

banheiro soc., lavand coberta, terreno com 250m2
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
 (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 180 mil Casa Bairro São Judas, com 103m2 de área coberta,
02 qtos, sala, cozinha, banh social, varanda,
garagem cob, terr. 306m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 370 mil Casa região central, 02 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos cob e 01 desc,
lavanderia cob, reformada.

O Estímulo 2020, organiza-
ção sem fins lucrativos e fun-
do 100% privado ESG do Bra-
sil tem disponível cerca de R$
12 milhões em recursos para
apoio financeiro aos micros e
pequenos empreendedores de
Minas Gerais com juros de
0,53%. Iniciado em junho do
ano passado, o projeto no Es-
tado já disponibilizou mais de
R$ 25 milhões a empresas lo-
cais, impactando positiva-
mente 398 empreendimentos
e mais de cinco mil empre-
gos.

Para estarem elegíveis, os
empreendedores de Minas Ge-
rais precisam ter faturamento
mensal entre R$ 10 mil e R$
400 mil, comprovar a existên-
cia da empresa há pelo menos
dois anos e ter um bom histó-
rico de crédito.

Os juros mensais são de
0,53% e a quitação pode ser
realizada em 21 vezes, com
carência de três meses para

o pagamento da primeira par-
cela.

A iniciativa já concedeu
mais de R$ 75 milhões em
apoio financeiro para mais de
mil empresas de São Paulo,
Minas Gerais, Rio de Janeiro,
Ceará e Santa Catarina. Além
disso, contribuiu para a manu-
tenção de 16 mil empregos. A
solicitação do apoio financeiro
e do programa de capacitação
são feitos diretamente no site
www.estimulo2020.org, de
maneira simples e sem buro-
cracia.

Apoiadores no estado:
SICOOB, FIEMG, Arcelor
Mittal, Banco BMG, Banco
Inter, Banco Máxima, Barbosa
Mello Construtora, Direcional,
Energisa, Ferreira Lopes, Lo-
caliza, MRV, Supermercados
BH, Pif Paf Alimentos, Afya
educação tecnologia e saúde,
Grupo BAMAQ, Banco BS2,
Mater Dei Rede de Saúde,
UNA, UniBH.

Estímulo 2020
tem disponível
mais de R$12

milhões para MG

POR ALEX RODRIGUES
Repórter da Agência Brasil - Brasília

Os eventuais prejuízos cau-
sados a estudantes universitá-
rios pelas frequentes mudanças
que instituições de ensino su-
perior realizam em suas grades
curriculares voltaram a chamar
a atenção dos membros da Câ-
mara de Educação Superior, do
Conselho Nacional de Educa-
ção (CNE).

Embora não constasse da
pauta da reunião de trabalho que
a câmara realizou ontem (10),
o assunto foi apresentado pelo
presidente do colegiado, o pro-
fessor da Universidade de Bra-
sília (UnB) Joaquim José Soa-
res Neto.

“Colocamos o tema duran-
te a reunião pública e alguns
conselheiros se manifestaram,
observando que, como [no en-
sino superior privado] estão
ocorrendo muitas mudanças de
mantenedoras [grupos econô-
micos responsáveis pelas ins-
tituições], os ajustes de matri-
zes podem ser decorrentes des-
sa movimentação, mas que é
preciso observar todo um pro-
cesso, pois isso não é algo sim-
ples de fazer”, disse Neto
à Agência Brasil.

Responsável por deliberar
sobre as diretrizes curriculares
que o Ministério da Educação
propõe para os cursos de gra-
duação de todo o país, compe-
te à Câmara de Educação Su-
perior, entre outras coisas, ana-
lisar questões relativas à apli-
cação da legislação específica
para o setor.

“O Conselho Nacional de
Educação deve estar atento às
questões que estão acontecen-
do na educação, mas não é seu

CNE discute consequências
de mudanças em grade

de cursos superiores
Tema foi apresentado pelo presidente da Câmara de Educação Superior

papel monitorar as instituições.
De qualquer forma, a questão
está colocada. Há uma notícia
[sobre eventuais prejuízos aos
universitários]. Cabe aos siste-
mas de supervisão e avaliação
do Poder Executivo verificar se
há necessidade de aperfeiçoa-
mento das normas. Caso seja
identificada a necessidade de
mudanças, é preciso que se
apresente ao Poder Públicos
elementos fáticos que a justifi-
quem, pois a mudança de uma
norma exige todo um procedi-
mento legal”, disse Neto.

RECLAMAÇÕES
Em março, a Agência Bra-

sil publicou matéria ouvindo
estudantes de diferentes facul-
dades, universidades e centros
acadêmicos do país que recla-
mavam de prejuízos causados
por mudanças na matriz curri-
cular de cursos que já frequen-
tavam.

Em geral, o problema afeta
mais os alunos de estabeleci-
mentos particulares que preci-
sam trancar suas matrículas e,
ao retomar o curso, são sur-
preendidos por mudanças que
os obrigam a cursar disciplinas
não previstas anteriormente –
o que, em muitos casos, signi-
fica que o estudante demorará
mais a se formar e, consequen-
temente, terá mais despesas.

Mas há também casos de
estudantes surpreendidos por
decisões unilaterais em meio ao
curso regular. Caso de Alex
Chernehaque. Em março, ele
contou à reportagem que, após
a faculdade promover mudan-
ças e instituir novas regras, teve
que interromper um dos dois
cursos que já frequentava.

 “Por dois anos, fui fazen-
do matérias de diferentes perí-

odos do curso de psicologia”,
explicou Chernehaque, que
também estuda direito na mes-
ma universidade particular.

“Podíamos escolher as ma-
térias que quiséssemos, inde-
pendentemente do semestre,
desde que elas não tivessem
pré-requisitos. Cada aluno po-
dia montar sua grade levando
em conta as disciplinas obriga-
tórias que devia cursar para se
formar. Eu montava minha gra-
de de forma a não se chocar
com as aulas de direito. Até que,
com a mudança da matriz
curricular e as novas normas,
a faculdade me informou que
eu teria que retornar ao primei-
ro semestre de psicologia, ale-
gando que eu não tinha con-
cluído nenhum semestre”, con-
tou Chernehaque, assegurando
que, na época, já frequentava
o curso de psicologia há quase
dois anos.

Na internet, é possível en-
contrar vários outros relatos
semelhantes aos de Cherneha-
que. Em sites como o Recla-
me Aqui, internautas se quei-
xam de terem que cursar no-
vas disciplinas; da redução de
carga horária ou da extinção de
matérias em meio ao curso. Há
também pedidos de orientação
jurídica de universitários que se
queixam de prejuízos financei-
ros e da imprevisibilidade.

ESPECIALISTAS
Especialistas anteriormente

ouvidos pela Agência Brasil
disseram que a legislação con-
cede autonomia para as insti-
tuições fazerem mudanças em
suas grades, inclusive para se
manterem em dia com as mu-
danças tecnológicas e exigên-
cias do mercado de trabalho.
Porém, segundo esses mesmos

especialistas, as alterações não
podem prejudicar os estudan-
tes – principalmente os de ins-
tituições privadas, sob o risco
de a autonomia universitária
prevista na Lei de Diretrizes e
Bases da Educação Nacional
(LDB) se chocar com a prote-
ção assegurada pelo Código de
Defesa do Consumidor e o Di-
reito Civil.

“Infelizmente, algumas ins-
tituições abusam desta prática,
interpretando a legislação de
forma a se favorecerem. No
caso de entidades privadas,
com as quais o aluno tem uma
relação contratual que envolve
pagamentos financeiros, a ques-
tão não é tão simples”, ponde-
rou, em março, o advogado
Lindojon Gerônimo, membro da
Comissão Especial de Defesa
do Consumidor da Ordem dos
Advogados do Brasil (OAB) e
também professor universitário.

Para o presidente da Câma-
ra de Educação Superior do
(CNE), a autonomia universitá-
ria é fundamental em um setor
tão complexo e dinâmico quan-
to o ensino superior, mas se
houver instituições usando-a “de
forma equivocada” e “exces-
sos” forem identificados em
processos de supervisão e ava-
liação, a sociedade terá que dis-
cutir formas de resolver o pro-
blema, conciliando interesses.

“Se nos processos avalia-
tivos for detectado um exces-
so de mudanças e houver um
parecer, o conselho discutirá se
é hora de mudar as normas.
Mas, para isso, é preciso que o
Poder Público seja provocado
e que haja elementos que justi-
fiquem o conselho a tomar al-
guma medida”, explicou Neto.

(Agência Brasil)

Em plena Pandemia do CODIV-19, vejam a
enorme fila de pessoas aguardando para serem

atendidas pela agência do Banco Mercantil

Nesta preocupante época de pandemia do Covid-19,
vejam o tamanho da fila de pessoas aguardando para

serem atendidas pela agência da Caixa Econômica Federal

Sebastião Tadeu Ribeiro

Diversas pessoas tem pro-
curado o JS para reclamarem
e com total razão, das filas
enormes de pessoas que vão
até as agências bancárias para
serem atendidas de suas neces-
sidades nos serviços bancári-
os. O Jornal do Sudoeste foi
verificar, constando que no
horário das 10h 20 de terça-
feira (8/6), a fila no Banco
Mercantil se estendia desde um
edifício de obra inacabada lo-

Enormes filas para atendimento
em agências bancárias têm

gerado reclamações

calizado na Rua Dr. Placidino
Brigagão, até a frente da agên-
cia do banco que fica na rua
Soares Neto.

No mesmo dia, por volta de
10h30 constatamos o mesmo
fato inconcebível. Pessoas que
estavam em enorme fila aguar-
dando para serem atendidas
pela da Caixa Econômica Fe-
deral. Iniciava -se em frente a
agência na Praça Com. José
Honório e se estendia até che-
gar na rua Pinto Ribeiro.

Neste período de pandemia

O presidente da Câmara
Municipal, Lisandro José
Monteiro, disse ao Jornal do
Sudoeste que na sessão de
segunda-feira (14/6) irá solici-
tar reunião com o secretário
municipal de Segurança, João
Paulo Bueno, com o prefeito

Presidente da Câmara quer se
reunir com gerentes de banco
e tratar sobre filas de espera

da Covid -19 quando em São
Sebastião do Paraíso infeliz-
mente já ultrapassar mais de
200 óbitos, a UTI da Sta. Casa
está com ocupação que ultra-
passa os 100%, não pode de
maneira alguma estar aconte-
cendo uma aglomeração de
pessoas para serem atendidas
em agências bancárias, como
tem ocorrido. Nas duas agên-
cias citadas não havia nenhum
serviço prestado por elas, ou
agentes do serviço Municipal de
Saúde para evitar aglomeração.

Havia inúmeras pessoas
bem próximas umas da ou-
tras, fato bastante preocu-
pante.

Conforme se manifestou o
vereador Lisandro Monteiro,
presidente da Câmara Munici-
pal, ao Jornal do Sudoeste, na
sessão desta segunda-feira (14/
6) ele irá propor na sessão da
Câmara, pedido para haja reu-
nião conjunta entre vereadores,
o prefeito Marcelo Morais, e
gerentes de banco em Paraíso,
para tratar da questão.

Marcelo Morais, vice-prefeito
e todos os gerentes de agênci-
as bancárias em São Sebastião
do Paraíso.

Lisandro que tratar sobre as
enormes filas de espera. Nesta
semana ele disse ter ficado por
mais de uma hora aguardando

atendimento. No interior das
agências pode até estar bom,
mas fora, precisa ser tomadas
providências, não pode ficar
como está, disse o vereador.

Dizendo que “filas estão
fora do normal”, ele disse ter
contado 111 pessoas em uma

fila nas imediações do Banco
Itaú.”É um absurdo”.

Filas com igual ou maior nú-
mero também têm sido registra-
das para atendimento na Caixa
Econômica Federal e Banco
Mercantil do Brasil, o que tem
gerado inúmeras reclamações.
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O prefeito Marcelo Morais
emitiu na tarde de sexta-fei-
ra,11, um novo decreto com
medidas para o combate a
Covid-19, no Município. O do-
cumento complementa o De-
creto Municipal nº 5.828 edi-
tado em 12 de abril deste ano.
Entre as principais medidas está
a flexibilização para que diver-
sos estabelecimentos comerci-
ais funcionem até às 20 horas,
e posteriormente que seja ado-
tado o atendimento por delivery.
Outra medida é a penalidade em
multa de R$10 mil para organi-
zadores, proprietários ou quem
ceder ou alugar espaços para
realização de festas.

O decreto complementar
foi divulgado logo após o pre-
feito Marcelo Morais ter parti-
cipado de reunião com prefei-
tos da microrregião de São
Sebastião do Paraíso para aná-
lise da situação da Covid-19.
Também participaram o vice-
prefeito, Daniel Thales, a se-

Prefeitura emite decreto com novas
medidas para o combate a Covid-19

cretária de Saúde, Adelma Lú-
cia da Silva, o secretário de
Planejamento e Gestão, José
Henrique Caldas.

Ele já havia antecipado a
intenção de flexibilizar o horá-
rio de funcionamento principal-
mente dos supermercados.
Também chegou a fazer co-
mentários sobre o endureci-
mento das regras para os pro-
motores e demais pessoas en-
volvidas na organização de fes-
tas na zona urbana e rural do
município, principalmente,
após no último final de semana
ter sido flagrada pela Guarda
Municipal e a Polícia Militar
uma festa com cerca de 80
participantes, na região do
Morro Vermelho.

Com a nova medida edita-
da, estabelecimentos com con-
sumo de alimentos ou bebidas
no local, comércios e presta-
dores de serviços em geral, clí-
nicas estéticas, barbearias, sa-
lões de beleza, manicures e

pedicures, academias, igrejas
poderão ter atendimento
presencial até às 20 horas, sen-
do que antes era somente até
às 18 horas. Para os comérci-
os, após este limite fica autori-
zado somente o serviço de
delivery, sendo proibida a reti-
rada no local.

Ainda será permitido o fun-
cionamento após às 20 horas
de postos de combustíveis,
farmácias e drogarias, a UPA
(Unidade de Pronto Atendimen-
to) e establecimentos hospita-
lares, fábricas que trabalham
em turno de escala, empresas
de segurança, de suporte ao
fornecimento de água e ener-
gia, hotéis e similares. O des-
cumprimento do horário ense-
jará em cobrança de multa pre-
vista no Decreto Municipal
5828/2021 e ainda terão estes
locais interditados pela fiscali-
zação sanitária.

Também fica proibida a lo-
cação, cessão, aluguel, emprés-

A Prefeitura de Jacuí de
Jacuí é a segunda da micror-
região de São Sebastião do Pa-
raíso a decretar lockdown.
Desde o início desta madruga-
da até às 23h59 de 14 de junho
de 2021, o município estará
com as portas fechadas e com
restrição total das atividades
comerciais, bem como de cir-
culação da população. Segun-
do a prefeita Maria da Concei-
ção dos Reis Pereira, a profes-
sora Di, a intenção é evitar a
circulação do vírus fazendo
com que as pessoas realmente
fiquem em casa, já que con-
forme o boletim epidemioló-
gico da cidade apontava a exis-
tência de 743 casos confirma-
dos e 22 óbitos até esta quar-
ta-feira,9.

Antes de Jacuí, o municí-
pio de São Tomás de Aquino
também já havia decidido pelo
lockdown que foi estabelecido
entre os dias 3 a 7 de junho.
Segundo a Prefeitura as razões
foram as mesmas, evitar o
avanço da proliferação da do-
ença. A medida também é
justificada nas duas cidades
devido a escassez de recursos,
como a falta de vagas na Santa
Casa de Misericórdia, em São
Sebastião do Paraíso, sede e
referência da microrregião.

O confinamento foi estabe-
lecido em Jacuí através do
Decreto Municipal nº2.576, de

Jacuí também decreta
“lockdown” para combater

efeitos da Covid-19
8 de junho. O documento leva
em consideração detalhes
como a adoção de políticas
sociais e econômicas que vi-
sem à redução do risco de do-
ença e outros agravos, bem
como o acesso universal e igua-
litário às ações e serviços para
a sua promoção, proteção e
recuperação. Considera tam-
bém a busca desde o início da
pandemia do diálogo com a
sociedade visando enfrentar a
situação da doença. Com isso
decreta o lockdown no muni-
cípio até 14 de junho, medida
que poderá ser prorrogado, por
recomendações das autorida-
des sanitárias, pelo Comitê de
Combate e Enfretamento ao
Covid-19 e deliberação do Po-
der Executivo.

Entre as restrições do de-
creto consta a proibição da
venda de bebidas alcoólicas na
cidade e o fechamento do co-
mércio, templos religiosos.
Será permitido, exclusivamen-
te a venda pelo sistema delivery
de gêneros alimentícios em
padarias, hortifruti, açougues,
revendedor de gás e distribui-
dor de água.

Funerárias e serviços rela-
cionados terão expediente nor-
mal, enquanto que oficinas e
borracharias atenderão das 7h
às 14h, apenas procedimentos
de emergência. O Cartório de
Registro Civil de Pessoas Na-

turais atenderá somente proce-
dimentos de urgência.

Serviços de provedores de
internet, tv a cabo, forneci-
mento de água, distribuição de
energia elétrica, coleta de resí-
duos domiciliares e hospitala-
res, radiodifusão sonora, ser-
viço postal (CORREIOS), po-
dendo ocorrer mediante cha-
mado.

Excepcionalmente durante
o lockdown, ficam suspensas
as atividades de táxis e moto-
taxis para transporte de pesso-
as no território do município,
ficando fora desta proibição, os
profissionais que estejam rea-
lizando serviços de delivery de
gêneros alimentícios (entrega
em domicílio).

Também estarão fechadas
as atividades relacionadas ao
funcionamento das agências
bancárias, inclusive, os servi-
ços de autoatendimento, que
deverão permanecer inacessí-
veis, desligados e inoperantes.
Incluem-se os agentes lotéri-
cos, a prática de exercícios fí-
sicos em academias e vias pú-
blicas municipais, bem como
os ambulantes.

Quanto aos hotéis não será
permitido o recebimento de
novos hóspedes durante esse
período, salvo de profissionais
de saúde ligados diretamente ao
enfrentamento do coronavírus
e de caminhoneiros ou trans-

portadores de insumo essenci-
al, cuja hospedagem deve ser
automaticamente comunicada
ao órgão de Vigilância Sanitá-
ria Municipal.

De acordo com a prefeita
Di, a ideia é que as pessoas
realmente permaneçam em
casa. Por isso, fica proibido
a formação de aglomeração
em residência, inclusive de
pessoas da mesma família que
não coabitem, independente-
mente do número de pesso-
as. Durante a vigência do de-
creto, os serviços públicos
poderão ser acessados por
meio remoto, exceto as áreas
de saúde (PSF’s), que pode-
rão funcionar para atendimen-
to ao público, tendo em vista
a vacinação contra a Covid-
19.

Conforme Boletim Epidemi-
ológico divulgado pela Prefei-
tura às 16 horas de quarta-fei-
ra,9, Jacuí estava com 743
casos confirmados, sendo 11
novos registros. As notifica-
ções chegam a 1.344 e há 49
pessoas que testaram positivo
e encontram-se em isolamen-
to.

Também há 22 casos sus-
peitos em investigação, seis
internações e 666 recuperados.
Os óbitos confirmados são 22
e há uma situação sendo
investigada através de exame
laboratorial.

Medida torna mais rígidas as penalidades aos organizadores
de festas como a ocorrida no último fim de semana

Divulgação

timo a qualquer título de imó-
veis e espaços privados desti-
nados a realização de festas,
reuniões e eventos de qualquer
natureza. A este quesito inclui-
se as chácaras, sítios, fazen-

das ou locais fora do zonea-
mento urbano, dependente-
mente do número de pessoas.
O responsável pelo evento e
pelo local estará sujeito a pena
de multa individual de R$ 10

mil podendo ser adotadas ou-
tras sanções previstas na legis-
lação. As medidas previstas no
decreto complementar entram
em validade neste sábado, dia
12 de junho.

A UTI (Unidade de Trata-
mento Intensivo) da Santa Casa
de Misericórdia, em São Sebas-
tião do Paraíso, destinada a
pacientes com Covid-19, con-
tinua com superlotação e che-
gou nesta sexta-feira,11, a
105% de ocupação. Esta tem
sido uma das principais preo-
cupações das autoridades de
saúde do município, já que nes-
te momento da pandemia pa-
cientes estão ficando mais
tempo necessitando de cuida-
dos especiais, dificultando a li-
beração de vagas. Paraíso
chegou a registrar neste dia
149 novas notificações e 82
novos casos confirmados da
doença.

Conforme boletim epidemi-
ológico divulgado pela Prefei-
tura no início da noite, apesar

UTI Covid chega a 105%
de ocupação em Paraíso

da existência de 20 leitos, 21
ocupações estão sendo utiliza-
das para atendimento dos pa-
cientes.

São 12 pacientes de Paraí-
so e nove de outras cidades
sendo tratadas nesta ala. Há
mais de 10 dias que a unidade
está com sua capacidade total-
mente preenchida e até extra-
polada. Pelo menos dois paci-
entes que fazem uso de con-
vênios chegaram a ser trans-
feridos para Franca, no estado
de São Paulo.

Na Enfermaria Covid, da
Santa Casa a situação aparenta
ser mais tranquila, mas os ín-
dices de ocupação continuam
subindo gradativamente. Nes-
ta sexta estava em 87,23%.
Dos 47 leitos disponíveis 41
estão ocupados sendo que en-

tre os pacientes 23 são parai-
senses e 18 de outras cidades
da região.

A grave situação resultou
em reunião entre o prefeito de
Paraíso, Marcelo Morais e pre-
feitos das cidades da microrre-
gião para avaliação da situação.
São Tomás de Aquino e Jacuí
chegaram a decretar lockdown
para tentar conter o avanço da
doença.

Ainda conforme o ba-
lanço apresentado Paraíso re-
gistrou somente neste dia mais
149 novas notificações que
agora totalizam 14.839. Tam-
bém surgiram 82 novos casos
de pessoas que testaram posi-
tivo elevando para 5.049 os
casos confirmados.

Segundo o boletim, Paraí-
so ainda te, 40 pessoas com

diagnóstico de confirmado em
internação hospitalar, além de
outras 171 que estão em isola-
mento domiciliar.

Não houve registro de mor-
te por complicações da doen-
ça, mantendo o índice em 206
casos. Paraíso tem ainda ou-
tros 56 óbitos que foram des-
cartados mediante a realização
de exames laboratoriais e não
há nenhum caso sob investiga-
ção.

Os recuperados somam
4.622 pessoas, enquanto que
os descartados são 3.093. Por
último, o boletim informa a
existência de 3.037 recupera-
dos descartados e 509 casos
monitorados de pessoas que
estão como suspeitas de terem
a Covid-19 e que devem ficar
em isolamento domiciliar.
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Duas batidas, zero ponto, mas ainda líder do
campeonato. O final de semana foi complicado
para Max Verstappen, no Azerbaijão, onde ele
desembarcou como favorito à vitória, em Baku.

A Red Bull liderou os treinos livres da sex-
ta-feira, e os números indicavam que havia
sobra para a classificação e para a corrida. Mas
no sábado, pela manhã, Verstappen bateu na
curva 15. Pouco depois perdeu a pole para
Leclerc e ainda foi superado por Hamilton.

Porém, não demorou para o holandês se
colocar na liderança da corrida e ficar por lá
até ser surpreendido pelo estouro do pneu tra-
seiro esquerdo há quatro voltas da bandeirada. 

Verstappen atirou o volante do carro, chutou
o pneu furado, socou o ar e estava deitado na
cama do Centro Médico quando soube pelo ce-
lular, que Hamilton havia se dado mal na relargada,
e também não pontuou. Mais aliviado com o in-
fortúnio do adversário, e por continuar líder do
campeonato, Verstappen apareceu para acom-
panhar a cerimônia do pódio e cumprimentar o
companheiro, Sergio Pérez, pela vitória.

A classificação do campeonato passou pelo
efeito gangorra nas últimas voltas do GP do
Azerbaijão. Se vencesse, com Hamilton em 3º,
Verstappen abriria 14 pontos de vantagem. Após
o abandono, Hamilton poderia reassumir a
ponta da tabela e ficar com os mesmos 14
pontos de vantagem se terminasse em 2º. Para
sorte do holandês, ficou tudo como estava
antes: 105 a 101. Já a Red Bull conseguiu abrir
26 pontos para a Mercedes.

O preâmbulo da ótima corrida, em Baku, é
para ilustrar o quadro que está sendo pintado
de uma das melhores temporadas da F1 dos
últimos anos. A Mercedes não tem o mesmo
poder de fogo de temporadas passadas, quan-
do sequer tinha concorrentes, e a Red Bull está

A vez dos coadjuvantes

muito próxima e em franca evolução. A dispu-
ta está caminhando também para o campo psi-
cológico. Hamilton disse que o carro da Red
Bull era mais rápido em Baku, no que ouviu de
Verstappen que, “se eu tivesse o carro dele (Ha-
milton), seria dois décimos mais rápido do que
ele”. E emendou dizendo que “no geral nossos
erros são menores”, numa clara alfinetada no
pit stop lento da Mercedes no carro do inglês, e
no erro do próprio Hamilton que acionou por
engano um botão que distribui a carga dos frei-
os, e passou reto na curva 1. 

Uma coisa está clara nesta temporada: de
agora em diante, tanto Verstappen, quanto
Hamilton, vão ter que contar com a ajuda de
seus companheiros de equipe. 

No Azerbaijão, Sergio Pérez vinha desem-
penhando um papel importante enquanto
Verstappen liderava, e depois do abandono do
holandês, assumiu a responsabilidade de levar
o carro da Red Bull até uma vitória merecida
para o mexicano que teve um começo de cam-
peonato complicado até começar a compre-
ender, lá mesmo no Azerbaijão, o comporta-
mento do modelo RB16B.

O mesmo não se pode dizer de Valtteri
Bottas que não vem tendo uma boa tempora-
da, e teve um péssimo final de semana nas
ruas de Baku, quando largou apenas em 10º e
terminou em 12º.

A Red Bull está tirando a Mercedes da zona
de conforto. A equipe passou os últimos anos
sem ser incomodada, e o que Bottas entrega-
va dava para o gasto. A história agora é dife-
rente, e o finlandês que está na marca do pê-
nalti, terá que se desdobrar se quiser continu-
ar onde está no próximo ano.  

No Azerbaijão, Hamilton se viu sozinho,
contra a forte dupla da Red Bull.

A cena que rodou o mundo, de Verstappen chutando o pneu
estourado que lhe tirou a vitória, nas ruas de Baku

Getty Images

Preço este do gás de cozinha para
ir buscar no local da compra

Sebastião Tadeu Ribeiro

Para facilitar o consumi-
dor saber como anda o pre-
ço do gás de cozinha GLP,
botijão de 13 quilos em Pa-
raíso, o “JS” realizou nesta
sexta-feira (11/6), o levanta-
mento de preços deste pro-
duto de extrema necessida-
de de consumo nos lares,
comércio, indústrias e servi-
ços. Conforme foi constata-
do, o preço mais barato en-
contrado foi de R$ 69,99
para retirar no local de ven-
da e R$ 74,99 para entregar
em domicílio.

O mais caro estava por R$
90,00 para ser retirado ou
para ser entregue. O leitor
pode verificar os preços, te-
lefones e endereços dos esta-

Veja como está o preço
do gás em Paraíso

belecimentos comerciais que
foram pesquisados, na tabela
em anexo a esta matéria.

Mais uma vez conforme
constatou a pesquisa, do va-
lor do preço mais barato para
buscar o gás no local da com-
pra em comparação do pre-
ço mais caro é de R$ 20,00
e a diferença do preço para
entrega chega a R$ 15,00 de
um revendedor para o outro.

Então nesta época de in-
flação alta, quase 15 milhões
de pessoas desempregadas,
queda na renda, tanto do tra-
balhador formal e informal,
vale a pena o consumidor
pesquisar preços de todos os
serviços e produtos, princi-
palmente os de primeira ne-
cessidade de consumo do seu
cotidiano.

Prefeito sanciona
lei que permite

home office para
servidoras
gestantes

O prefeito Marcelo Mo-
rais, sancionou e passou a vi-
gorar desde quarta-feira, 9, em
São Sebastião do Paraíso, a
Lei Municipal nº 4749, que dis-
põe sobre o afastamento das
servidoras gestantes ocupan-
tes de cargo ou função públi-
ca das atividades de trabalho
presencial no âmbito da Pre-
feitura de São Sebastião do
Paraíso, autorizando o méto-
do de trabalho remoto (home
office) durante o período de
pandemia de covid-19.

O projeto, de autoria do
Executivo, foi aprovado por
unanimidade pela Câmara
Municipal na sessão de se-
gunda (8/6). De acordo com
o prefeito Marcelo Morais, o
isolamento social das servido-
ras gestantes nesse momento
em que a pandemia avança,
ampliando o número de víti-
mas e a ocupação dos leitos
da Santa Casa, é de extrema
importância, uma vez que fa-
zem parte do grupo de risco
da doença.

“Além de precisar de cui-
dados especiais para a preser-
vação de sua saúde, a mulher

tem que adotar todas as me-
didas possíveis para a prote-
ção da vida que ela carrega.
Não pode, em um momento
tão difícil como este, ficar ex-
posta a este vírus, que pode
tirar a sua vida, a de seu filho
e destruir a sua família”, des-
tacou o prefeito.

De acordo com a lei, fica-
rá reservado à servidora ges-
tante o direito de recusa do
“home office”, desde que seja
preenchido e devidamente as-
sinado um termo, o qual será
arquivado em sua pasta fun-
cional. A substituição do tra-
balho presencial pelo remoto
para a trabalhadora gestante
ocorrerá sem redução de sa-
lário.

Os critérios de trabalho re-
moto de cada servidora serão
definidos pela Secretaria a
qual pertence, junto com a Co-
ordenação em que ela estiver
inserida. A gestante deverá
permanecer disponível, seja
por telefone, e-mail ou aplica-
tivo de mensagem, durante o
todo o período de sua respec-
tiva jornada de trabalho.

(Secom Pref. SSP)

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones  3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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UBERLÂNDIA RETOMA AS AULAS

A Prefeitura de Uberlândia autorizou o retorno das aulas
presenciais e manteve a cidade na fase amarela do Plano
Municipal de Funcionamento das Atividades Econômicas. As
medidas foram deliberadas nesta semana pelo Comitê
Municipal de Enfrentamento à Covid-19. A liberação ocorre
após a Justiça permitir que o município retome as aulas
presenciais. Além disso, ocorre um dia após os trabalhadores
da Educação começarem a ser vacinados na cidade. A volta
às aulas será na próxima segunda-feira, 14, em sistema híbrido,
ou seja, com revezamento entre aulas presenciais e remotas,
tanto na rede municipal de ensino quanto na particular. (Jornal
10 – Uberlândia)

CONCURSO ABRE INSCRIÇÕES
A Academia de Letras e Artes de Araguari abriu inscrições

para 52º concurso de contos e poesias Abdala Mameri, que
podem ser realizadas, até o dia 25 de julho, por meio do site
da instituição: alaa.com.br, onde também se encontra
disponível o edital. O concurso é realizado anualmente e
sempre homenageia os “centenários”, ou seja, figuras
importantes que completam 100 anos no mesmo ano da
edição. Em 2021 será a vez dos araguarinos Padre Nilo
Tabuquine e Maria Conceição Ferreira Henriques. Além disso,
também recebe homenagem o ilustre educador e filósofo
brasileiro, Paulo Freire, que revolucionou a educação no Brasil
e trouxe uma visão inovadora e humana para a seara. (Gazeta
do Triângulo – Araguari)

BOM JARDIM PRESERVA
A Prefeitura de Bom Jardim de Minas lançou oficialmente

dois programas importantes para a política ambiental do
município: o Preservar Nascentes e o Plantando um Bom
Jardim. No primeiro, proprietários de imóveis rurais terão
acesso às mudas da Secretaria de Agricultura, Pecuária e Meio
Ambiente para que façam o plantio em áreas de nascentes de
água; já o segundo, diversas flores e plantas são produzidas
no viveiro municipal para serem destinadas tanto à manutenção
de praças e jardins da cidade, quanto à doação aos moradores
para que façam jardins em suas casas. (Jornal Panorama –
Baependi)

DIVINÓPOLIS CONVOCA ESTAGIÁRIOS
A Prefeitura de Divinópolis, por meio da Secretaria

Municipal de Administração, Orçamento, Informação, Ciência
e Tecnologia (Semad), iniciou a convocação de estagiários
de cursos superiores que foram aprovados no Processo
Seletivo nº 01/2021. O provimento de vagas para estágio
acontece de acordo com o surgimento de vagas obtidas da
necessidade e capacidade de cada Secretaria Municipal, sendo
que o tempo de estágio é de 12 meses prorrogáveis por igual
período, conforme Lei Federal n° 11.788. O valor da bolsa é
de R$300 para quatro horas diárias de estágio e R$400 para
seis horas diárias, além de vale-transporte em pecúnia,
dependendo da necessidade do estagiário de deslocar-se do
trajeto de sua residência para o estágio. (Portal Agora –
Divinópolis)

DIA DE VACINAÇÃO EXCLUSIVA
A Prefeitura de Juiz de Fora disponibiliza neste sábado,

12, dois locais para aplicação exclusiva de segundas doses
contra a Covid-19. Na Universidade Federal de Juiz de Fora
(UFJF), a imunização acontece das 9h às 16h, no modelo
drive-thru, onde as pessoas podem ser vacinadas dentro dos
carros. Já no Sport Club Juiz de Fora, o horário disponível é
das 8h às 16h. Neste, a fila de entrada para a vacinação a pé
será pela Avenida Brasil. Já a aplicação na UFJF acontece no
estacionamento da Faculdade de Educação (Faced). As
equipes da PJF e da UFJF estarão na universidade para orientar
os motoristas que farão as filas de carros para a imunização.
(Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

MOC TREINA SERVIDORES DA UPA
A Prefeitura de Montes Claros realizou treinamento com

os servidores da Unidade de Pronto Atendimento (Upa) do
Chiquinho Guimarães para atendimento ao paciente em parada
cardiorrespiratória (PCR), manobras de Reanimação
Cardiopulmonar (RCP) e discussão de casos clínicos. Os
treinamentos foram realizados com 58 profissionais, entre
técnicos em enfermagem, equipes de enfermeiros e médicos
plantonistas. Foram quatro dias de treinamentos, ministrados
pela responsável pelo Núcleo de Educação Permanente (NEP)
da UPA, Sheila Michaelle; enfermeiro preceptor do curso
superior de Enfermagem, Thiago Guimarães e; acadêmicos
de Enfermagem do 8° período das Faculdades Santo
Agostinho (FASA). (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

BAIXA EM ÓBITOS PELA COVID-19
A última atualização do boletim epidemiológico,

divulgado pela Prefeitura Municipal de Uberaba, aponta dois
novos óbitos em razão da covid-19. Ao todo, a cidade agora
acumula 1041 vidas perdidas em decorrência da doença. Ainda
segundo o levantamento, ambas as vítimas estavam internadas
na rede pública e eram homens, sendo um de 63 e outro de
32. Com relação à ocupação de leitos, dos 103 das Unidades
de Terapia Intensiva (UTIs), 92 estão ocupados, sendo 56
(de 60) na rede pública e 36 (de 43) na rede privada. Já relativo
aos leitos de enfermaria, são ocupados 118 leitos ocupados
dos 209 (94 dos 142 na rede pública e 24 dos 67 na rede
privada). (Jornal da Manhã – Uberaba)

Pesquisas apontam que
quatro a cada 10 brasileiros são
empreendedores e demonstram
ter aptidão para encarar os de-
safios e tornar realidade o so-
nho de ser dono do próprio ne-
gócio. Em São Sebastião do
Paraíso, a reportagem deparou-
se com o jovem Gustavo Cesa-
rino, 26, consultor de empre-
sas, gerente comercial, comu-
nicador e que carrega consigo
uma série de outras caracterís-
ticas que o faz ser um empre-
endedor nato. Ele disse ter co-
meçado cedo, aos 12 anos e ao
longo do tempo foi construin-
do sua carreira, aproveitando
as oportunidades e hoje faz
parte de uma liderança jovem
que tem conquistado sucesso
e atua com otimismo em todo
o trabalho que realiza.

Sonhos podem mudar o
mundo e é nisso que um em-
preendedor de sucesso acredi-
ta. O espírito empreendedor
pode ser definido como a ca-
pacidade do empresário em ino-
var e buscar sempre soluções
para os problemas de sua em-
presa. Algumas características
são comuns a pessoas como
Gustavo, que são verdadeiros
líderes, transformadores da
realidade em que vivem.  Entre
estas características estão o
poder de decisão, a liderança,
o otimismo e a capacidade de
aprendizagem.

Gustavo inicia a entrevista
dizendo ser uma pessoa que
procura enxergar a vida de
maneira diferente. “Pode pare-
cer estranho, mas eu penso
muito diferente e não tenho a
visão de mundo que a galera
da minha idade tem. Se a mi-
nha visão puder colaborar e
somar para que uma pessoa
veja as coisas de uma maneira
diferente e melhore a sua vida,
se um sorriso sair de alguém
será algo extremamente grati-
ficante e tenho certeza que será
maravilhoso”, observa.

Por ter iniciado a vida pro-
fissional bem cedo, o amadu-
recimento na forma de pensar
e agir também se antecipou.
“Minha trajetória profissional
começou muito cedo, aos 12
anos de idade fui assistente de
padeiro, depois ajudante de jar-
dineiro, trabalhei em supermer-
cado onde fui empacotador,
repositor, operador de caixa,
fiscal de caixa. Por fim atuei
na área administrativa em su-
permercados, trabalhei com
comunicação na parte estraté-
gica, na rede Condor, uma
grande rede paranaense, uma
das maiores redes de super e
hipermercados do Brasil”,
anuncia.

Na comunicação Gustavo
iniciou a carreira na área co-
mercial na Massa FM, em
Curitiba (PR). “Fui treinado, e
tive oportunidade de atuar em
Registro (SP). Considero que
minha especialidade é ‘apagar
incêndios’, ou seja, pegar em-
presas que têm um faturamen-
to baixo, um custo alto, que
tem dificuldade em vender de
alguma maneira e por algum
motivo e alavancar. Foi nisso
que me especializei foi o que
fiz em Registro. Depois fui para
o Oeste do Paraná, em Toledo,
onde prestei uma consultoria e
conseguimos alcançar muitos
bons resultados, ao ponto de
receber o convite para ser ge-
rente geral da emissora em que
atuei por um pouco mais de um
ano.

Ao se desligar, não lhe fal-
taram ofertas de trabalho em

O empreendedorismo de
Gustavo Cesarino, uma liderança

jovem de sucesso e otimismo

Gustavo Cesarino, iniciou cedo no trabalho e já
acumula muitas experiências profissionais
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função das consultorias reali-
zadas e aos trabalhos desenvol-
vidos em outras empresas.
“Também faço consultorias
para empresas de uma manei-
ra geral, não só para empresas
do meio de comunicação. En-
tão fui procurado por pessoas
de Santa Catarina, São Paulo e
Curitiba”, enumera. Em meio
a vários convites também sur-
giu o de São Sebastião do Pa-
raíso onde Gustavo revela tem
uma relação íntima com a ci-
dade, onde viveu sua infância.

“Tenho uma história espe-
cial com a cidade. Meu avô
nasceu aqui, meu pai morou
por muitos anos na cidade. Eu
nasci em Batatais (SP) e fui
criado em Paraíso, sempre ti-
vemos esta relação especial
com a cidade. Meu pai é dire-
tor de expansão do grupo Mas-
sa, então surgiu a oportunida-
de, ele fez tudo que pôde pela
emissora em Paraíso e conse-
guiu”, destaca. Gustavo deixou
o Paraná e veio para Minas. “A
princípio, comecei a trabalhar
em algo ligado a parte comer-
cial, treinamento da equipe de
venda eu topei, pausei todos os
outros projetos e vim atuar em
Paraíso”, comenta.

POTENCIAL
Indagado se tudo ocorrido

foi coisa de destino Gustavo
Cesarino diz que sim, não foi
por acaso. “É uma coisa mui-
to maluca, porque, sempre dis-
se para o meu pai, se tivesse
oportunidade eu voltaria para
Paraíso. Acredito demais no
potencial da cidade. Existem
diversos fatores, é claro, que
influenciam e vai desde a cul-
tura, da formação dos nossos
jovens até a política, é uma ci-
dade incrível”.

Ele não economiza palavras
em elogio à cidade e sua gente.
“Aqui tem um potencial feno-
menal de crescimento, é uma
cidade riquíssima, com pesso-
as maravilhosas e receptivas.
Quando surgiu este convite eu
disse claro que vou” recorda.
Um ano já se passou e o traba-
lho está em andamento junto
com os resultados positivos
alcançados. “Cheguei, prestei a
consultoria, só que não parou
por aí. Ao final da consultoria,
recebi o convite para assumir
a gerência da emissora e acei-
tei o convite e mais um desa-
fio”, comenta. Hoje Gustavo
gerencia a emissora que trans-
mite para mais de 25 municí-
pios da região. “É um prazer
imenso estar à frente deste pro-

jeto, em que eu acredito e numa
cidade que acredito muito tan-
to na cidade quanto nas pesso-
as, me sinto feliz em estar à
frente deste projeto e muitos
outros que estão sendo dese-
nhados e idealizados”, acres-
centa.

JUVENTUDE
O fato de ser tão jovem e

estar a frente de projetos e tra-
balhos importantes não é mo-
tivo de ilusão para Gustavo.
“Tenho este DNA empreende-
dor, apesar da minha pouca ida-
de. Isto não é um fator limitador
para mim e nem para ninguém”
ressalta. Ele diz conhecer em-
presários de alto gabarito que
começaram seus empreendi-
mentos aos 45, 50 anos de ida-
de e conhece meninos com 20
poucos anos com projetos con-
siderados fenomenais. “O que
eu digo para todos: empreenda
e não abra mão de perseguir
aquilo que você quer. O segre-
do não está na idade, não está
no grau de escolaridade, o se-
gredo está no grau de compro-
metimento da pessoa com o
sucesso dela”, indica.

O exemplo é válido para
toda e qualquer situação. “Se
eu quero ser jogador de fute-
bol, vou aprender tudo que eu
posso sobre futebol. Vou
aprender todas as técnicas, vou
mergulhar neste universo e vou
dar o meu sangue até eu con-
siga chegar onde eu decidi que
deveria chegar e estar”, enfa-
tiza. Gustavo não acredita re-
almente que a idade seja real-
mente um fator limitador. “A
única coisa que nos limita e nos
prende somos nós mesmo, a
nossa mente e as nossas limi-
tações a gente coloca para nós
mesmo são as principais fron-
teiras”, descreve.

Por isso, mais do que um
conselho, a dica para se ter
sucesso e alcançar os objetivos
é ter metas. “O que eu diria
para alguém da minha idade, ou
para um jovem que está inici-
ando a carreira e que acha tudo
é muito difícil. Assim como eu
vim de uma família pobre, tive
de começar a trabalhar aos 12
anos, desde cedo, eu digo que
o primeiro passo é decidir aon-
de você quer chegar e busque
isso a todo custo. E se for para
dizer um algo mais, acrescen-
tar, eu diria o seguinte, procu-
re se cercar de pessoas que
estão onde você quer chegar,
isso é importante”, anuncia.

Embora as barreiras e difi-
culdades estejam por todos os

lados é possível superá-las. “Eu
sei que muitas vezes, a família
acaba desestimulando,  desmo-
tivando, ‘isso não é para você,
é muito difícil , a gente é po-
bre, você não  tem estudo,
você é muito velho, ou você é
muito jovem’, eu diria assim
estabeleça onde você quer es-
tar e  batalhe por isso. Inde-
pendentemente  do que as pes-
soas vão falar  e procure se
cercar de pessoas que te moti-
vem, que te coloquem para
cima  este é o conselho, a dica
rápida, sem que tenhamos uma
consultoria completa”, aponta
e que vale para qualquer um
que esteja iniciando um empre-
endimento,  a carreira,  e que
precise de uma palavra moti-
vadora,  para agregar.

NOVOS PROJETOS
Gustavo Cesarino apesar de

já ter conquistado muitos pon-
tos na carreira não se acomo-
da e continua se preparando
para os novos desafios, pois,
acredita que há um longo ca-
minho para se percorrer. Os
estudos estão na ordem do dia
com cursos, graduações como
objetivos a serem alcançados e
que lhe darão mais condições
de empreender e obter resulta-
dos favoráveis. “Estudo mui-
to, além de Comunicação, Ad-
ministração, Marketing, pesso-
as, faço muitos cursos na área
de Programação de Neurolin-
guística (PNL). Estou finali-
zando uma graduação em Ges-
tão Comercial, devo iniciar ou-
tra voltada para psicologia, por-
que sou apaixonado por pes-
soas”, admite.

Além de prestar consulto-
rias em Marketing, Comunica-
ção, Administração e vendas de
maneira geral, para diversas
empresas, Gustavo também
atua em treinamento de ven-
das. “Tenho projetos voltados
para São Sebastião do Paraí-
so, no sentido do
empreendedorismo. Acredito
que em breve teremos grandes
novidades para a cidade como
treinar nossos empreendedores
e direcionar estes jovens”, cita.
Segundo ele, a questão está em
“ não formar criadores de pro-
blemas e sim, solucionadores
de problemas”. “Costumo di-
zer que qualquer empresa para
se destacar e ter sucesso ao
mesmo passo em que qualquer
profissional para se destacar e
ter sucesso precisa resolver o
problema de alguém. O profis-
sional que cresce rapidamente
dentro de uma organização é
aquele que consegue identificar
os problemas que ninguém
mais resolve, resolve-los. A
empresa que mais cresce  e que
mais ganha espaço no merca-
do é a que encontra um pro-
blema  que muita gente tem em
comum  e consegue resolver
este problema  de maneira há-
bil,  e isso vai ramificando  ga-
nha as mais infinitas ramifica-
ções; o conceito geral é este”,
indica.

Ele acredita que em breve
Paraíso poderá ofertar oportu-
nidade. “São coisas muito le-
gais para Paraíso, para os jo-
vens empreendedores, no sen-
tido de começar a treinar a para
pensar, de uma maneira mais
empreendedora. É para cons-
truir realmente novos líderes e
novos solucionadores de pro-
blema, não só para as empre-
sas, mas, também para a nos-
sa sociedade de uma maneira
geral”, finaliza Gustavo Cesa-
rino.
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Dois paraisenses, os primos
Luiz Antônio e Jerônimo, che-
garam por volta das 11 horas de
terça-feira (8/6) ao Aeroporto
Joaquim Montans Júnior, em
São Sebastião do Paraíso. Ater-
rissaram de trike, de volta de uma
viagem que lhes ficará na me-
mória. Na aurora do feriado de
Corpus Christi levantaram voo
com destino a Água Boa, muni-
cípio localizado na porção mé-
dia da região denominada Vale do
Araguaia, no Mato Grosso.

Foram de trike, aeronave
esportiva de pequeno porte,
como se fosse uma asa-delta
motorizada, com uma caixa em
triciclo em baixo, para dois
ocupantes. A asa é projetada
para suportar mais peso que
uma asa delta comum.

É um estilo de voo que está
crescendo em Paraíso e região.
Nos hangares no Aeroporto
Joaquim Montans Júnior há
pelo menos meia dúzia de
trikes. Luiz Antônio diz ser um

Primos voam de Paraíso a Água Boa
no Mato Grosso, de trike

estilo que une as pessoas, rea-
liza sonhos, há uma inteiração
muito grande.

O tempo de voo entre São
Sebastião do Paraíso e Água
Boa, fora as paradas, são dez
horas, percurso feito em dois
dias. Dois para lá, dois pra cá.
Além de Minas Gerais sobre-
voaram parte de Goiás para
chegar ao destino, Água Boa,
onde familiares os aguardavam.

O planejamento da viagem
incluiu paradas para abasteci-
mento. O trike tem tanque de
combustível com autonomia
total para quatro horas de voo,
mas não fizeram “pernas mais
longas” que duas horas e meia,
também levando em conta o
necessário descanso. Paravam
para abastecer, alimentarem-se.

Ambos são pilotos e foram
se revezando. Luiz Antônio an-
teriormente  voava com
ultraleve e Jerônimo de asa-
delta. Além da comunicação
entre si, comunicavam-se tam-

pernoite foi em Iporá”, disse.
O planejamento da viagem

se iniciou no final do ano. Luiz
Antônio e Jerônimo têm um
primo que reside em Água Boa
e resolveram visitá-lo, viajan-
do de trike. “Fizemos bom pla-
nejamento de voo, fora de área
controlada, porque nela não é
permitido trike. A Anac

disponibiliza mapas, onde cons-
tam pistas, relevos, hidrovias,
ferrovias, rodovias. Em cima
dele fizemos o traçado”.

O voo é visual, no período
do nascer ao pôr do sol. Em-
bora prazerosa a viagem não
transcorreu “em céu de briga-
deiro”, pois encontraram mui-
ta dificuldades pelo caminho.
“Mas estávamos preparados,
tivemos instruções, treinamen-
tos. Foi uma experiência mui-
to boa, além de chegar lá e en-
contrar um pedaço de nossa
família”, salienta Luiz Antônio.

Para o próximo ano, a in-
tenção é ir para uma praia. Luiz
Antônio voa há três anos,
Jerônimo há dois. Em comum
eles têm o gosto pela aviação.
Sob a experiência de voar de
trike, Luiz Antônio ressalta a
sensação de “ver o dedo de
Deus a toda hora. No amanhe-
cer, entardecer, nas paisagens,
nas aves. Deus está presente a
todo momento”, diz.

Wellington Francisco/Ituiutaba Sportters

bém com aeronaves que se
encontram na mesma região.
Não é a mesma frequência uti-
lizada por companhias aéreas,
que é própria, fechada. “Como
voamos utilizando aeroportos
não controlados, voamos na
frequência livre”, explica Luiz
Antônio. À guisa de explicação
ele cita que o aeroporto em

Paraíso, se inclui entre os de
“frequência-livre”.

As paradas foram em
Ituverava (SP), Ituiutaba
(MG), Santa Helena de Goiás,
Iporá (GO) e de lá para uma
fazenda. “Conhecemos um se-
nhor que tem pista asfaltada,
bem na nossa rota, e de lá fo-
mos para Água Boa. Nossa

O Vacinômetro, ferra-
menta digital que permite à po-
pulação acompanhar o núme-
ro de pessoas que foram vaci-
nadas contra a Covid-19 no Es-
tado, bem como o desempenho
dos municípios e das regiões
de Saúde informa que mais de
17 mil pessoas de São Sebasti-
ão do Paraíso já tomaram ao
menos uma dose da vacina
contra a doença, até o dia 8 de
junho. A considerar a vacina-
ção ocorrida nos últimos dias
a quantidade de pessoas imu-
nizadas inicialmente já ultrapas-
sa os 20 mil. O mesmo indica-
dor aponta que 25,56% dos
grupos prioritários receberam
a segunda dose.

A ferramenta desenvolvida
pelo Governo do Estado per-
mite monitorar a vacinação
contra a Covid-19. O indica-
dor apresenta números detalha-
dos em relação a faixas etárias,
grupos prioritários e ainda pos-
sibilita fazer comparações en-
tre cidades, regiões e o próprio
estado. O Vacinômetro apre-
senta a soma de doses regis-
tradas no sistema de informa-
ções do Programa Nacional de
Imunizações (PNI) do Minis-
tério da Saúde (MS), público-
alvo das fases da campanha,
porcentagem do público-alvo
vacinado para as fases da cam-
panha e gráficos e tabelas com
doses enviadas e registradas,
além do número acumulado de
doses administradas.

Conforme levantamento re-
alizado em relação a Paraíso o
indicador aponta a cobertura
local de 25,82% em relação ao

estado entre os que tomaram a
primeira dose. Já entre os va-
cinados de segunda dose são
12,25% de doses aplicadas em
comparação com toda Minas
Gerais.  Quanto aos grupos
prioritários 53,88% receberam
a dose inicial e 25,56 tomou a
segunda dose. Ainda conforme
os dados registrados até 8 de
junho foram encaminhadas
18.265 doses da etapa inicial e
8.666 da segunda dose, sendo
que a proporção de aplicação
chega a 79,20% segundo o
Vacinômetro. Também é infor-
mado que para o município fo-
ram remetidas 13.745 doses da
AstraZeneca, 12.870 da Corona-
vac, além de 1.236 da Pfizer até
o registro da data mencionada.

Entre os grupos prioritários
os que mais vacinaram foram
os trabalhadores da saúde com
2.993 pessoas na primeira dose
e 2.034 na segunda. A estima-
tiva é de que 14.500 pessoas
com comorbidades possam ser
imunizadas e em seguida apa-
rece a população com idades
entre 60/64 anos, que somam
3.770, sendo que deste grupo
3.667 tomaram a primeira dose
e 592 a segunda.

O Vacinômetro informa ain-
da que 235 pessoas das forças
de segurança receberam a pri-
meira dose e 62 a segunda.
Para as gestantes 44 recebe-
ram a dose inicial, além de
2.593 pessoas com comorbida-
des na faixa dos 18/59 anos.
Ainda entre idosos o público de
65/69 foi o mais vacinado com
3.083 que receberam a primei-
ra dose e 2.062, a segunda.

Como o cadastramento dos
dados está em atraso na plata-
forma de divulgação do gover-
no os números apresentados
ficam a quem da realidade. A
considerar a média de 600 pes-
soas vacinadas nos últimos três
dias a quantidade de paraisense
imunizados com pelo menos
uma dose já chega à casa das
20 mil pessoas. Durante a se-
mana o município aplicou a
vacina para o público com
comorbidades atingindo aque-
les que possuem idades entre
30 a 45 anos.

NOVAS DOSES
Para a próxima semana

existe a expectativa da chega-
da de mais doses da vacina da
Pfizer, material que foi distri-
buído pelo Governo do Estado
para a Regional de Saúde de
Passos, na sexta-feira,11. Con-
forme divulgado foram entre-
gues o 23º e 24º lotes de vaci-
nas contra a covid-19. Ao todo
são 600.260 doses, sendo
362.750 da AstraZeneca e
237.510 da Pfizer .Conforme
a Secretaria de Estado de Saú-
de (SES-MG), as vacinas da
Pfizer são destinadas a pesso-
as com comorbidades, inclu-
indo gestantes e mulheres que
acabaram de dar à luz, defici-
entes permanentes; trabalhado-
res da Educação do Ensino
Básico; Forças de Segurança e
Salvamento e Forças Armadas;
trabalhadores do transporte
aéreo. Já a AstraZeneca deve
ser direcionada ao mesmo pú-
blico, com exceção de grávi-
das e puérperas.

Cerca de 20 mil paraisenses
tomaram a 1ª dose da

vacina contra a Covid-19


